



## PRESENTACIÓN

Enrique A. Eguiarte Bendímez.

o ueritas, ueritas,  
quam intime etiam tum medullae animi mei suspirabant tibi, cum  
te illi sonarent mihi frequenter et multipliciter uoce sola et libris  
multis et ingentibus!<sup>1</sup>  
Conf 3, 10

La Revista Augustinus nació en 1956 al calor de las celebraciones del XVI Centenario del nacimiento de san Agustín. Desde entonces hasta el día de hoy se ha mantenido fiel a los lineamientos y propósitos intelectuales y agustinianos trazados por su primer director e inspirador, el P. Victorino Capánaga OAR, teniendo una "firme voluntad de servicio con un decidido y noble anhelo de cooperación intelectual y moral". En sus páginas se han publicado diversos artículos que no sólo han despertado el interés por el estudio y el conocimiento de san Agustín, sino que también han hecho presente el pensamiento y la figura del Doctor de Hipona en el ámbito intelectual hispánico, adquiriendo la revista, a lo largo de estos cincuenta años de historia, un indudable y merecido prestigio. Todo ello en consonancia con la intención fundacional, tal y como la expresaba el mismo P. Capánaga en el primer número de la revista, explicitando el rumbo que la misma debería tener: "El pensamiento de san Agustín, su presencia, actualidad, vigencia y efectividad será particular empeño en la Revista".

Hoy sin duda, el pensamiento de san Agustín vuelve a surgir con fuerza y frescura, pues el mundo convulso en el que vivimos es fenomenológicamente muy parecido al mundo en el que vivió san Agustín. Su pensamiento, hoy como ayer, sigue siendo vigente y es faro que puede guiar a los buscadores sinceros de la Verdad, en un mundo ebrio de opiniones, sofismas y relativismo. La posmodernidad se define por la intrascendencia y el ahistoricismo entre otros elementos. A todo ello el Doctor de la Caridad tiene mucho que decir con la constante invitación en sus escritos a la trascendencia, al encuentro con el *Deus quaerens* y a descubrir en los complejos entresijos de la historia, el designio de Dios, quien a través de la marcha de los avatares temporales va construyendo de manera sorprendente y misteriosa su propia ciudad, la Ciudad de Dios.

Parte del entramado vital de la revista lo forma el Instituto de Agustinología de la Orden de Agustinos Recoletos, del que se constituye como uno de sus principales órganos de comunicación.

---

<sup>1</sup> Conf 3, 10: CCL 27, 32/37.



Esta breve presentación se podría concluir con las siguientes palabras del P. Victorino Capánaga, que resumen el deseo y la intención de la Revista Augustinus: "Y pensar con verdad, ¿qué otra cosa es sino una forma sublime de amar? Sólo el amor es eficiente; sólo por él el hombre se salva de la nada; sólo él -el amor de caridad- perdurará en el hombre, cuando la fe haya rendido el favor de su confesión y la esperanza se haya encontrado en el consuelo de su posesión".